

## I. INTRODUCCIÓN:

El ser humano en general tiene una gran capacidad para resistir situaciones supremamente difíciles y dolorosas, y una de las razones por las cuales estando en situaciones supremamente difíciles el hombre sigue luchando para sobrevivir, es la esperanza, y es por esta razón que se dice que **la esperanza es lo último que se pierde**, y cuando se pierde la esperanza ahí si ya no queda nada.

Pero: **¿Qué es en realidad la esperanza?** La esperanza como lo dice la palabra es aquella actitud del hombre que le sostiene aún en situaciones muy difíciles, **porque espera una solución a la situación** que está viviendo.

Sin embargo el problema con la esperanza es, que esta puede estar basada en algo real, como también puede estar basada en algo ficticio... La escritura dice:

*Proverbios 14.15–16 El simple todo lo cree; Mas el avisado mira bien sus pasos.<sup>16</sup> El sabio teme y se aparta del mal; Mas el insensato se muestra insolente y confiado.*

En otra versión dice:

*Proverbios 14.15–16 No seas estúpido para creer todo lo que escuchas: se inteligente y sabrás para dónde vas. Solamente un tonto estúpido nunca es cauteloso, por eso se extremadamente cuidadoso y apartate de los problemas, los tontos tienen temperamentos impulsivos.*

Según este texto la confianza que algunos colocan en las soluciones que vendrán; es decir sus esperanzas son sólo muestra de lo tontos, simples, insensatos e insolentes.

La verdadera esperanza o la esperanza que tiene sentido es aquella que se origina en Dios y sus promesas. Como por ejemplo la esperanza del salmista que después de muchas luchas y sufrimientos entiende que la clave está en Dios, y por eso dice:

*Salmo 39.7 Y ahora, Señor, ¿qué esperaré? Mi esperanza está en ti.*

El problema es que lo que **siente** aquel que espera en Dios es lo mismo que **siente** aquel que tiene una falsa esperanza... Por lo cual podemos decir que una falsa esperanza no es aquella que no da tranquilidad, las falsas esperanzas son capaces de hacer sentir tranquilos y felices a quienes creen en ellas, el problema es que están basadas en algo muy frágil, muy dudoso, o completamente falso.

Dios en su palabra describe las vidas de aquellos que tienen falsas esperanzas en un sueño como si estuvieran viviendo en un sueño, **del cual desafortunadamente para ellos algún día inevitablemente van a despertar.** Y entonces:

*Isaías 29.8 Y les sucederá como el que tiene hambre y sueña, y le parece que come, pero cuando despierta, su estómago está vacío; o como el que tiene sed y sueña, y le parece que bebe, pero cuando despierta, se halla cansado y sediento; así será la multitud de todas las naciones que pelearán contra el monte de Sion.*

Ciertamente los sueños o las esperanzas que tienen los hombres les pueden permitir vivir como si todo estuviera muy bien... Hasta el día que despiertan a la realidad y descubren no sólo que no tienen nada, sino que han perdido la oportunidad de haber tenido mucho. (Lo mejor que le puede pasar un ser humano que tiene falsas esperanzas es despertar antes de morir...)

Cuando el texto dice que así será la multitud de las naciones que pelearán contra Jerusalén, esta describiendo a aquellos que no tiene sus esperanzas basadas en Dios y sus promesas.

Teniendo esto claro, entendiendo la importancia de nuestros sueños o esperanzas, la pregunta que quiero que nos hagamos es: ¿Cuáles son nuestros sueños? ¿Con qué sueña usted?

No pregunto si usted tiene sueños o no, porque absolutamente todos tenemos sueños aunque a veces no somos muy conscientes, pero algo tenemos que anhelar por eso vivimos... Pero habiendo buenos y malos sueños es importante que nos preguntemos: ¿Cuales son nuestros sueños?

El carro, la casa, el negocio, el marido, la esposa, los hijos... Algunos más espirituales: tener ciertos dones espirituales, tener discípulos, un grupo de oración, servir en un ministerio, pastorear una iglesia...

Es muy posible que si ustedes comparten los sueños que tienen con los integrantes de esta iglesia es posible que haya cierta similitud... (Comparta su mayor sueño con la persona de al lado)

Sin embargo déjenme preguntarles algo que es supremamente importante, pero que es pasado por alto en la gran mayoría de los cristianos.

¿Cuántos de ustedes han soñado con ser santos?... ¿Cuántos cuando buscaron a Dios, o cuando recibieron a Jesucristo lo hicieron pensando en que necesitaban convertirse en santos?

Y cuántos de los que llegaron con ese sueño, si es que hay alguno: ¿Todavía vienen a la iglesia porque desean de todo corazón que ese sueño, de ser santos se cumpla en su vida?

***¿Cuántas personas en el mundo conoce usted que en algún momento de su vida le hayan confesado que sueñan con ser santos?... Pocos... o ninguno.***

## II. EL CONCEPTO QUE EL MUNDO TIENE DE LA SANTIDAD

Si nos preguntamos por que tan pocas personas sueñan con ser santas, una de las razones es la imagen que la gente tiene de la santidad.

Y creo que es lo primero que hay que anotar es que no hay en realidad una buena información acerca de lo que es ser santo... y la poca información desvirtuada que hay no hace apetecible la santidad para los hombres.

¿Cuál es la imagen que la gente tiene acerca de la santidad?

**A. Los mártires...** Representados por imágenes tormentosas, que están mirando hacia los cielos suplicando ser librados de lo terrible de su vida, o hacia la tierra mostrando su terrible agonía y desfallecimiento.

Lleve a su hijo a una iglesia y muéstrela una imagen de un mártir masacrado y pregúntele: ¿Quieres ser como él? ¿Adivinen qué responderá?

**B. Los religiosos...** Supuestamente dedicados a una vida de servicio abnegada y 100% desinteresada. Francisco de Asís, la madre Teresa, el papa, algunos de los sacerdotes, encerrados en sus claustros, lejos de sus familias, sin formar familia, sin dejar hijos, etc... ¿Cuántos alguna vez soñaron con una vida de estas?

**C. Los orientales...** Con una vida de meditación, abstinencia, comunión con la naturaleza, donde matar a alguien así sea un sacudo para algunos es falta de santidad o muestra de imprudencia, porque podría estar matando algún familiar reencarnado.

**D. La gente del común que no hacen ningún mal...** Normalmente algunos viejitos... o esas personas que viven para ayudar a otros.

Y la verdad es que ninguna de estas imágenes de la santidad son lo suficientemente atractivas para que la gente del mundo desee ser santa. pero más grave aún a veces ni siquiera los llamados cristianos desean ser santos.

Una de las pruebas de que muchos cristianos no sueñan con la santidad, es que han cambiado la doctrina dando a entender qué una persona espiritual (que se supone esta andando en santidad) tiene que ser una persona bendecida económicamente, con una linda familia y gozando de buena salud... Y por esta razón; **no sueñan con ser santos sino con ser prósperos.**

Este concepto es muy viejo tanto que podemos leer en el libro de Job, un libro muy antiguo, que en las exhortaciones de los "amigos" de Job, la premisa era que **si él no fuera pecador, no estaría en esa situación tan difícil.** Es decir la falta de santidad lo tenía pobre y enfermo... según ellos, **pero su discurso no fue aprobado por Dios.**

Ese mismo concepto errado lo respaldan algunos "**cristianos**" echando mano del **viejo pacto**, ignorando que ya ha sido eliminado por su ineficacia, donde parte del fracaso de este pacto, es que la prosperidad no hacía santa a la gente, sino todo lo contrario. por eso podemos leer:

*Jeremías 22.21 Te he hablado en tus prosperidades, mas dijiste: No oiré. Este fue tu camino desde tu juventud, que nunca oíste mi voz.*

No querer ni siquiera escuchar la voz de Dios no es síntoma de santidad sino de la más grande incredulidad y maldad.

Pero ojo, **a las personas a las que se refiere** que en su prosperidad que no quieren escuchar la voz de Dios, **no son aquellas que tiene muchos bienes, sino aquellas que confían en sus bienes** y piensan que no necesitan de Dios.

¿Entonces quién necesita de Dios? Pues los pobres, los que están enfermos, los que están fregados de alguna manera son los que necesitan, **por eso para el común de la gente**, la santidad está asociada con el sufrimiento, la pobreza y la incapacidad de poder disfrutar de la vida. . .

**"Y si la la gente piensa que la santidad no los puede hacer felices, es apenas lógico que la gente no sueñe con ser santa, sino con aquellas cosas que si cree que le darán felicidad"**

Pregunto: ¿**Ya tienes la sabiduría suficiente para entender qué tan feliz te puede hacer ser santo?**

III. PERO: ¿QUE ES EN REALIDAD LA SANTIDAD?

El concepto de santidad básico en casi todas las religiones tiene que ver con la "**Distinción**".

**A. La distinción...** es decir; sólo Dios es Santo, porque él es distinto y trascendente en relación a todo lo creado, tan distinto como incomprensible e inaccesible para el hombre.

Este concepto de santidad, de ser distinto a todo lo creado, también de lo inaccesible que es para el

hombre se trasmite a través del Viejo Pacto, de tal manera que los hombres cuando eran conscientes de estar en la presencia de Dios, sentían terror, miedo, espanto, por que temían perder la vida.

La escritura nos cuenta del primer encuentro de Jacob con Dios, de cómo a pesar de haber sido a través de un sueño produjo en el mucho miedo.

*Génesis 28:16 al 17. Y despertó Jacob de su sueño, y dijo: Ciertamente Jehová está en este lugar, y yo no lo sabía. <sup>17</sup>Y tuvo miedo, y dijo: ¡Cuán terrible es este lugar! No es otra cosa que casa de Dios, y puerta del cielo.*

A primera vista esta reacción parece absurda, pues estar en la casa de Dios o en la puerta del cielo, debería ser sinónimo de la más grande alegría, y en lugar de pensar: "**Cuán terrible es este lugar**" debería estar feliz de estar en ese lugar...

Pero por causa del pecado del hombre, y por el gran desconocimiento de la misericordia de Dios, lo normal es que la presencia de un Dios Santo asuste a los hombres, aún a los siervos de Dios.

Por ejemplo; el profeta Isaías cuando Dios se le revela dice:

*Isaías 6.1–5 En el año que murió el rey Uzías vi yo al Señor sentado sobre un trono alto y sublime, y sus faldas llenaban el templo. <sup>2</sup>Por encima de él había serafines; cada uno tenía seis alas; con dos cubrían sus rostros, con dos cubrían sus pies, y con dos volaban. <sup>3</sup>Y el uno al otro daba voces, diciendo: Santo, santo, santo, Jehová de los ejércitos; toda la tierra está llena de su gloria. <sup>4</sup>Y los quiciales de las puertas se estremecieron con la voz del que clamaba, y la casa se llenó de humo. <sup>5</sup>**Entonces dije: ¡Ay de mí! que soy muerto; porque siendo hombre inmundo de labios, y habitando en medio de pueblo que tiene labios inmundos, han visto mis ojos al Rey, Jehová de los ejércitos.***

La santidad de Dios despierta reverencia y temor, ya que la santidad aunque incluye la misericordia de Dios también otras características como, su inmenso poder, sabiduría, soberanía, oposición al pecado, juicio y castigo... Y estas características no sólo hacen que el hombre pecador busque alejarse de Dios, sino que **al no entender o no creer en la misericordia**, pues no sueña con ser santo, sino con huir de su presencia.

En el libro del éxodo podemos encontrar el cántico de Moisés y María ante las acciones de Dios y dice lo siguiente:

*Éxodo 15.11–14 ¿Quién como tú, oh Jehová, entre los dioses? **¿Quién como tú, magnífico en santidad, Terrible en maravillosas hazañas, hacedor de prodigios?** <sup>12</sup>Extendiste tu diestra; **La tierra los tragó.**<sup>13</sup>Condujiste en tu misericordia a este pueblo que redimiste; Lo llevaste con tu poder a tu santa morada. <sup>14</sup>**Lo oirán los pueblos, y temblarán;** Se apoderará dolor de la tierra de los filisteos.*

Osea que la santidad de Dios, lejos de mostrarnos esa imagen de alguien rezado concentrado que no mata ni una mosca, lo que nos muestra es **un Dios magnífico en santidad y completamente diferente a todos los dioses por su poder, sus hazañas, sus prodigios, sus juicios y su misericordia.**

## **B. Todo absolutamente todo para el**

Pero la santidad de Dios no sólo nos muestra la grandeza de Dios todopoderoso, la santidad de Dios también quiere decir que: **Dios solamente vive en absoluta y completa función de sí mismo**, es decir para Dios, no hay absolutamente nada más importante que Dios mismo.

Esto lo podemos notar aun cuando Dios obra en nuestro favor, pues la escritura dice:

*Hebreos 13.20–21 Y el Dios de paz que resucitó de los muertos a nuestro Señor Jesucristo, el gran pastor de las ovejas, por la sangre del pacto eterno, **21os haga aptos en toda obra buena para que hagáis su voluntad, haciendo él en vosotros lo que es agradable delante de él por Jesucristo; al cual sea la gloria por los siglos de los siglos. Amén.***

***Fue Dios quien decidió amarnos, quien decidió salvarnos, quien decidió vivir dentro de nosotros, quien decidió transformarnos, y por eso absolutamente toda la gloria es sólo para él por los siglos de los siglos.***

**Dios es absolutamente diferente a todo lo creado, y Dios vive en absoluta y completa función de sí mismo.**

La escritura dice que nosotros debemos ser santos...

*1 Pedro 1.15–16 sino, como aquel que os llamó es santo, sed también vosotros santos en toda vuestra manera de vivir; <sup>16</sup>porque escrito está: Sed santos, porque yo soy santo.*

Pero entre la santidad de Dios y la santidad que Dios quiere que nosotros tengamos, hay algo fundamental completamente diferente que debemos tener en cuenta.

¿Porque? Porque en primer lugar somos por decirlo así unas insignificantes criaturas, que no somos completamente diferentes a todos los seres humanos, y que no podemos existir por sí mismos ya que hemos sido creados y necesitamos de Dios para poder seguir existiendo... Lo cual también da por sentado que nada de la gloria es para nosotros sino para Dios.

Esta enorme diferencia entre Dios y nosotros marca también una enorme diferencia en la forma de vivir: dijimos que parte de **la santidad de Dios es que Dios vive para sí mismo... Y eso exactamente es lo que no podemos hacer;** porque si vivimos para nosotros mismos por causa de lo que somos lo que en realidad ocurrirá es que seremos condenados eternamente.

Contrario a esto cuando Dios existe en función de sí mismo es porque Dios es amor, además es justicia perfecta... Y sería muy largo mencionar cada cosa, pero Dios es perfecto en absolutamente todo lo que piensa, lo que desea, y todo lo que hace es absolutamente bueno, práctico, justo, misericordioso y como no necesita de absolutamente nadie para existir o funcionar, Dios no puede ser afectado por absolutamente nada de lo creado... Pues la escritura dice que nunca cambia.

*Hebreos 13.8 Jesucristo es el mismo ayer, y hoy, y por los siglos.*

*Isaías 40.28 ¿No has sabido, no has oído que el Dios eterno es Jehová, el cual creó los confines de la tierra? No desfallece, ni se fatiga con cansancio, y su entendimiento no hay quien lo alcance.*

*1 Timoteo 1.17 Por tanto, al Rey de los siglos, inmortal, invisible, al único y sabio Dios, sea honor y gloria por los siglos de los siglos. Amén.*

#### IV. SANTIDAD VS. EGOÍSMO

***O sea que Dios en su perfecta santidad vive para sí mismo y eso beneficia a todo el universo...***

Pero cuando el hombre vive para sí mismo, eso lejos de ser la santidad de Dios que beneficia todo lo creado, **se convierte en la actitud más destructiva y perversa**, porque el hombre está corrompido, lleno de imperfección y pecado, de tal manera que si el hombre viviera sólo para sí mismo, lo que lograría es convertirse en otro Satanás.

Si usted piensa en toda la maldad y sufrimiento que hay en el mundo, notará que es producido por hombres que teniendo suficiente poder viven para sus propios objetivos.

Pongan mucho cuidado a lo que voy a decir, no es la primera vez que vemos que la escritura enseña esto, pero debe quedarnos muy claro y lo debemos guardar en nuestro corazón: **Vivir para nosotros mismos es todo lo opuesto a la santidad.**

Por eso es tan importante preguntarse: ¿Vive usted para sí mismo? Es decir: ¿Sus sueños, métodos, propósitos, objetivos son la razón por la que usted vive? Si la respuesta es sí, entonces estás muy pero muy lejos de la santidad que Dios desea ver en tu vida.

Tan cierto es esto que estoy diciendo, que la escritura dice, y deberíamos recordarlo de manera continua para evaluar nuestras acciones:

*1 Corintios 10:24 Ninguno busque su propio bien, sino el del otro.*

¿Es esa la forma como estamos viviendo nuestra vida? ¿Estamos cumpliendo con este claro mandato?

Esta frase está en un contexto donde se explica que hay cosas que los cristianos **tenemos derecho a hacer**, pero que cuando pueden ser ocasión de tropiezo a los nuevos creyentes, **nos es prohibido hacer esas cosas** porque **la razón de nuestra vida no es vivir en función de nosotros mismos...**

Es decir el derecho que usted tiene de hacer algo, lo pierde cuando al hacerlo no esta dándole la oportunidad a los demás de ser bendecidos... Por eso el Señor Jesucristo dijo y son palabras muy, muy fuertes:

*Marcos 9.42 Cualquiera que haga tropezar a uno de estos pequeñitos que creen en mí, mejor le fuera si se le atase una piedra de molino al cuello, y se le arrojase en el mar.*

¿Cual es la recomendación? Que es mejor morir antes de hacer tropezar en la fe a otra persona.

Pero como la santidad no es el sueño de muchos llamados cristianos, ellos han cambiado el evangelio de servicio por un evangelio de enseñoreamiento, **donde ciertamente hacen tropezar a muchos**, cosa que no les importa porque su objetivo es buscar glorificarse a si mismos, buscar de llenarse de riquezas y privilegios mundanos...

Alguna vez veía el título de un libro que decía, "***De siervo a Señor***" donde se motivaba y enseñaba a los creyentes no a ser siervos, esclavos, arrendatarios, empleados... sino señores.. En completa oposición a lo que la escritura dice:

*Mateo 23:11 El que es el mayor de vosotros, sea vuestro siervo.*

***Pero lejos de ser santos convirtiéndose en siervos, ellos lo que tratan de hacer menospreciando el verdadero plan de Dios, es tratar de usar a Dios para concretar sus sueños.***

Y ese es el problema para muchos que se acercan a Dios por causa de su ignorancia y de su falta de renovar su entendimiento. **Que no se acercan en santidad**; y no lo hacen porque acostumbrados a una vida egoísta, cuando por fin deciden acercarse a Dios lo hacen porque han fracasado en obtener lo que han soñado, y entonces se acercan a Dios porque creen que pueden usarlo para lograr sus objetivos.

Pero como Dios es magnífico en santidad, ***la santidad de Dios hace imposible que el hombre lo pueda usar***. Pero aunque esto es absolutamente cierto, algunos en su gran ignorancia creen que lo pueden hacer, creen que pueden usar a Dios para su beneficio, y algunos hasta creen haberlo logrado... Y piensan así porque todavía no ha llegado el final donde descubrirán que estaban soñando y que en realidad han perdido todo.

En las escrituras podemos encontrar historias claras y nefastas de lo que ocurre cuando un hombre pretende usar a Dios. Por ejemplo:

Dios a través del profeta ordenó al rey Saúl hacer algo, pero Saúl lejos de vivir para los deseos de Dios decidió hacer las cosas a su manera, no siguiendo las precisas instrucciones de Dios, razón por la cual es desechado para que no reine sobre el pueblo. Y cuando el profeta le dice que Dios lo ha desechado, Saúl dice:

*1 Samuel 15:24 Entonces Saúl dijo a Samuel: Yo he pecado; pues he quebrantado el mandamiento de Jehová y tus palabras, **porque temí al pueblo y consentí a la voz de ellos**. Perdona, pues, ahora mi pecado, <sup>25</sup>y vuelve conmigo para que adore a Jehová. <sup>26</sup>Y Samuel respondió a Saúl: No volveré contigo; porque desechaste la palabra de Jehová, y Jehová te ha desechado para que no seas rey sobre Israel.*

Reconoce que ha pecado, que no ha seguido las instrucciones de Dios, pero que lo hizo por obedecer la voz del pueblo, mostrando que **para él era más importante tener el favor del pueblo que el favor de Dios todo poderoso...** sin embargo en un supuesto arrepentimiento le pide que lo acompañe para adorar a Dios.

El profeta le dice que no, confirmándole que como no hizo de acuerdo a las instrucciones de Dios ha sido desechado, pero a pesar de esto Saúl insiste:

*1 Samuel 15:30 Y él dijo: Yo he pecado; pero te ruego que **me honres delante de los ancianos de mi pueblo y delante de Israel**, y vuelvas conmigo para que adore a Jehová tu Dios.*

¿Creen ustedes sensato que este hombre que ha sido desechado por Dios, **porque tomó la decisión de complacer al pueblo**..., insista en cumplir un ritual para través de ese ritual ser honrado por su pueblo?

Es decir **en lugar de buscar mejorar su imagen delante de Dios** arrepintiéndose y proponiéndose vivir para el propósito de Dios, lo que **trata es de usar a Dios para mantener su buena imagen delante del pueblo...**

Y lo más triste es como se delata asimismo cuando esta segunda vez, tal vez ya preocupado por cómo va a quedar su imagen delante del pueblo, le dice al profeta: **"vuelve conmigo para que adore a Jehová TU Dios"**. Haciendo evidente que para el jehová no era su Dios, ***su dios era su pueblo a cuál quería complacer y del cual quería recibir honra.***

Eso pasa en la vida de muchos, hay algo que los está destruyendo y cuando ya no pueden más, buscan a Dios para sostener y aumentar aquello que los está destruyendo... Eso es lo opuesto a la

santidad y eso destruye al hombre.

Y siendo Dios un Dios Santo: ¿Será que ayudará al hombre a reconstruir aquello que lo está destruyendo? La respuesta es no, a no ser que el hombre cambie las prioridades en su corazón, y entonces Dios pueda darle aquello que lo destruía, pero que ya no, porque el hombre ha decidido ser santo.

***Cuando vivimos para nosotros mismos las cosas que construimos son la razón de nuestra destrucción... Cuando vivimos para Dios todas las cosas ayudan al propósito de hacernos Santos.***

## VI. CONFORME AL PROPÓSITO DE DIOS

En la siguiente historia podemos ver con claridad que Dios ayuda a los hombres cuando su propósito es vivir en santidad... Cuando no, aunque Dios tiene mucha misericordia a veces las cosas salen supremamente mal.

Antes de ver esta historia es necesario tener claro que bajo el viejo pacto, la obediencia a Dios traía protección contra los enemigos, bajo el nuevo pacto la protección es para nuestra vida espiritual no para nuestro cuerpo ni para nuestras cosas.

Sabiendo de la protección material, en cierta ocasión cuando el pueblo fue derrotado por los filisteos, en lugar de revisar en su corazón y encontrar las malas actitudes y pecados que estaban trayendo disciplinas sobre ellos... De una manera tonta concluyen que fueron derrotados por no llevar el arca a la batalla.

¿De dónde sacaron esa idea? Es muy posible que recordarán la toma de Jericó donde la orden de Dios fue pasar con el arca delante y rodear la ciudad... ***Pero no tuvieron en cuenta que esa vez funcionó así, porque fue lo que Dios había ordenado.***

Hacer lo mismo que en aquella ocasión sin haber sido ordenado por Dios, resulta en un simple ritual...

Como hacen algunas iglesias que por ejemplo le han dado vueltas a la ciudad de Cali un montón de veces para tomar la ciudad, y no se cuando se les escapa, porque vuelve otra iglesia diferente y también le da vueltas...

Hacer algo que Dios no ha ordenado es falta de santidad... Es como si a alguien le está yendo mal en su vida y concluye que el problema es que no ha cumplido con cierto ritual, cuando el problema no está en la falta de un ritual, sino en lo que hay en el corazón, en la falta de santidad de sus sueños.

La escritura nos cuenta:

*1 Samuel 4:3 Cuando volvió el pueblo al campamento, los ancianos de Israel dijeron: ¿Por qué nos ha herido hoy Jehová delante de los filisteos? Traigamos a nosotros de Silo el arca del pacto de Jehová, para que viniendo entre nosotros nos salve de la mano de nuestros enemigos.....*

Pareciera que ni siquiera responden la pregunta de porque les ha ido mal, y simplemente toman la decisión de llevar el arca a la batalla.

Esta acción falta de sabiduría, similar a las decisiones de aquel que todo lo cree, termina dando una enseñanza que no es correcta. Fuimos a la batalla sin el arca perdimos, vamos a la batalla con el arca vamos a ganar... La pregunta es: ¿Dios no nos puede salvar cuando está lejos?

Ante este horror en la forma de pensar la escritura dice:

*Jeremías 23:23 ¿Soy yo Dios de cerca solamente, dice Jehová, y no Dios desde muy lejos? <sup>24</sup>¿Se ocultará alguno, dice Jehová, en escondrijos que yo no lo vea? ¿No lleno yo, dice Jehová, el cielo y la tierra?*

Los que piensan que Dios desde lejos no los puede ayudar, son los mismos que piensan que Dios no está viendo lo que hacen, porque ellos no están viendo la presencia de Dios...

Por esta misma tonta razón algunos cuando tienen problemas piensan que alejándose de la iglesia arreglan el problema... O creen que cambiando de país... O de mujer, o de marido, cuando en realidad lo que necesitan es revisar su corazón y cambiar su actitud frente a Dios. Su palabra dice:

*Isaías 59.1–2 He aquí que no se ha acertado la mano de Jehová para salvar, ni se ha agravado su oído para oír; <sup>2</sup>pero vuestras iniquidades han hecho división entre vosotros y vuestro Dios, y vuestros pecados han hecho ocultar de vosotros su rostro para no oír.*

Pero ellos ignorando esta realidad, en lugar de revisar su corazón, llevaron el arca del pacto al sitio de la batalla...

*1 Samuel 4:5 Aconteció que cuando el arca del pacto de Jehová llegó al campamento, todo Israel gritó con tan gran júbilo que la tierra tembló*

Y según esto, la gran mayoría pensó que el problema estaba solucionado... Tenían una fuertísima esperanza en que Dios les iba a dar la victoria... Parecido a aquellos que se la pasan declarando que Dios hará ciertas cosas que luego no se cumplen.

***¿Se imaginan cuanta ignorancia había acerca de la Santidad de Dios?***

Pues salieron confiados a la guerra, y fueron vencidos, les tocó salir huyendo, y esta vez en lugar de 4.000 murieron 30.000 hombres, y el arca de Dios fue tomada, y los sacerdotes que cuidaban el arca fueron asesinados.

La tremenda y durísima lección... **Dios no puede ser usado por el hombre.**

Tratar de usar a Dios es todo lo opuesto a la santidad.... Por buenos que parezcan los objetivos lo importante para nosotros es **dar prioridad a los objetivos de Dios**, y éstos sólo se cumplen cuando **por la confianza que tenemos en él, vivimos de acuerdo a sus propósitos y seguimos al pie de la letra sus instrucciones.**

Por lo tanto si fracasamos en alguna empresa que hemos emprendido, **no sólo debemos preguntarnos si ese proyecto de vida ese realmente la voluntad de Dios**, también debemos preguntarnos, **si estamos tratando de alcanzar esos objetivos siguiendo las precisas instrucciones de Dios.**

Algunos cuando fracasan no revisan ni el objetivo ni el método que usaron... Y pueden caer en cosas como que les faltó más fé, que les faltó declarar, que les faltó pactar, y aún pueden llegar a pensar que les faltó obedecer en algo que no tiene relación con lo que están haciendo... **Es decir ignorando lo que realmente hay en su corazón, tratan de encontrar el método para usar a Dios y obtener los resultados que desean.**

## VII. PARA QUE NO QUEDEN DUDAS

Y para que no quedaran dudas, es decir para que el pueblo no llegará a pensar que no había poder en Dios para defenderlos del poder de los dioses de los filisteos... el arca de Dios en tierra de los filisteos causó estragos tan espantosos, que los filisteos la devolvieron después de siete meses.

Cuando el hombre pone a Dios de por medio para lograr sus objetivos y no los logra, el hombre en la dureza de su corazón en lugar de revisar que tan Santa está siendo su vida, puede llegar a pensar que Dios no tiene poder o que Dios o no se involucra en esos asuntos, y entonces el hombre retomara fuerzas para insistir en su objetivo con o sin la ayuda de Dios.

**Por esta razón**, para que entendieran que no era falta de poder en Dios, **es que Dios a través del arca causa estragos en los filisteos**, no sólo destruyendo a uno de sus dioses sino a los hombres a través de una severa plaga que los estaba matando.

Pero nuevamente es posible que el pueblo de Israel pensará que no había relación entre la plaga que los estaba matando y Dios, es decir es muy posible que el pueblo no creyera en el poder de Dios manifestado a través del arca... Y creo que fue así por lo que estos hombres hicieron cuando recibieron el arca.

¿Qué fue lo que hicieron? Pues estando absolutamente prohibido siquiera tocar el arca, los del pueblo de Israel de aquella región recibieron el arca y cometieron el gravísimo error de mirar dentro de ella.....

***Es decir no tuvieron en cuenta las santas normas de Dios para relacionarse con el arca.***

¿Qué ocurrió entonces? En la primera batalla murieron 4000, En la segunda batalla 30.000, y por el error de haber menospreciado las instrucciones de Dios que es igual a menospreciar la santidad de Dios:

*1º Samuel 6.19–20 Entonces Dios hizo morir a los hombres de Bet-semes, porque habían mirado dentro del arca de Jehová; hizo morir del pueblo a cincuenta mil setenta hombres. Y lloró el pueblo, porque Jehová lo había herido con tan gran mortandad. <sup>20</sup>Y dijeron los de Bet-semes: ¿Quién podrá estar delante de Jehová el Dios santo? ¿A quién subirá desde nosotros?*

La pregunta es: ¿No hubiera sido mejor que después de la primera batalla hubieran hecho lo correcto?

Lo que han debido hacer es revisar el corazón, entender la razón por la cual Dios los estaba afligiendo... Arrepentirse, cambiar la actitud, y asunto solucionado.

Pero ignorando por completo la santidad de Dios sólo recibieron quebranto tras quebranto, y aún quedaron asustados de Dios y por eso tuvieron que pasar muchos años para que el arca volviera al lugar que le correspondía en la ciudad de Jerusalén.

Y cuando esto sucedió, nuevamente hicieron las cosas sin tener en cuenta las instrucciones de Dios y nuevamente fueron quebrantados.

*2º Samuel 6.6–7 Cuando llegaron a la era de Nacón, Uza extendió su mano al arca de Dios, y la sostuvo; porque los bueyes tropezaban. <sup>7</sup>Y el furor de Jehová se encendió contra Uza, y lo hirió allí Dios por aquella temeridad, y cayó allí muerto junto al arca de Dios.*

El rey David, con el más lindo corazón y las mejores intenciones quiso traer el arca a Jerusalén... Pero nuevamente ignorando las instrucciones de Dios hizo las cosas como la gente del mundo.

Al igual que los filisteos trasportó el arca en un carro... Lo cual estaba prohibido, y en el recorrido cuando parecía que el arca se iba a caer un hombre tocó el arca para sostenerla, E inmediatamente el furor de Jehová lo mato.

De poco sirve tener las mejores intenciones cuando ignoramos los planes o las instrucciones que Dios nos ha dado para vivir...

Una de esas instrucciones que muchos cristianos ignoran, es el tiempo de Dios... Del cual hablaremos la próxima semana.

Oremos

Sólo Dios es santo... Por eso cuando sus propósitos se cumplan somos bendecidos

Vivir para nosotros mismos es todo lo opuesto a la santidad

Es imposible usar a Dios

Cuando pretendemos usar a Dios lo único que conseguiremos que ser quebrantados.

No hay mayor bendición que soñar con ser Santo... que significa en realidad vivir sólo para él como él dice que debemos hacerlo.